

Toronto a 24 de noviembre de 2020

Señor Lic. Andrés Manuel López Obrador Presidente de México

Señor Lic. Rutilio Escandón Cadenas Gobernador del Estado de Chiapas

Distinguidos señores:

Con gran preocupación el Grupo de Orientación de Políticas para las Americas, una red nacional de mas de veinte organizaciones de la sociedad civil canadiense que trabajan para los derechos humanos y la justicia social en América Latina y el Caribe, se ha enterado que las agresiones de grupos civiles armados de corte paramilitar del municipio de Chenalhó contra las comunidades indígenas tsotsiles del municipio de Aldama, Chiapas, México, continúan impunemente.

El 18 de noviembre de 2020, integrantes de Cáritas de San Cristóbal de Las Casas, A.C. y del Fideicomiso por la Salud de Niños Indígenas de México (FISANIM) realizaban una brigada de ayuda humanitaria para entregar alimentos a familias desplazadas de la comunidad de Tabak municipio de Aldama, cuando fueron alcanzados por las balas del grupo civil armado de corte paramilitar procedente del Sector Santa Martha, Chenalhó. A las 12:39 hrs., aproximadamente, las armas utilizadas de alto calibre, alcanzaron a la religiosa María Isabel Hernández Rea de 52 años de edad, quien fue herida en la pierna derecha. Ella pertenece a la congregación de las Hermanas Dominicas de la Reina del Santo Rosario y colabora en la Parroquia de San Andrés Larráinzar, integrante de la Diócesis de San Cristóbal de Las Casas.

Hemos recibido información del Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas A. C. que los ataques hacía las comunidades de Aldama continúan sin que el Estado mexicano actúe de manera eficaz frente al asedio que incrementa la crisis de derechos humanos, especialmente la alimentaria y de salud. Específicamente, pedimos la investigación, identificación, sanción, desarme y desarticulación de los grupos civiles armados de corte paramilitar de Chenalhó, responsables de las agresiones violentas que han provocado los desplazamientos forzados.

Frente a los riesgos a la vida e integridad personal de las y los habitantes de comunidades del municipio de Aldama, hacemos un llamado al Estado mexicano para que tome medidas urgentes y evite hechos lamentables e irreparables.

Les pedimos que nos informen sobre las acciones que se llevarán a cabo para atender el presente caso.

Atentamente,

Robin Buyers Co-Presidenta Laura Ramirez Co-Presidenta